

令和5年度

開拓精神

No.5



73日間の1学期終了 充実した夏休みを過ごそう！！

本日無事に終業式を迎え、73日間の1学期を終了することができました。この1学期を振り返ってみると、どの学年の生徒も、各学年の行事の中に大きな成長の瞬間があったと思います。それぞれの行事を通して、一回りも二回りも大きくなったように思います。

2学期には「アカシア祭」があり、いよいよ学校全体が“実りの秋”を向かえます。1学期の財産を礎に2学期も充実した生活を送れることを期待しています。

Ⅰ 学期終業式 校長講話（抜粋）

新型コロナもだいぶ落ち着き、コロナ禍以前の学校生活が戻ってきました。

3年生と行った4年ぶりの奈良・京都。1年生と行った自然教室。2年生と登ったハケ岳。どれも思い出深いものになりました。

中でも、運動不足のおじさんにとって、27年ぶりのハケ岳登山はかなりこたえました。でも、2年生と一緒に自分の足で苦勞して登った山頂から見る景色は、本当に素晴らしいものでした。また、ご来光も見ることができ、達成感を味わいました。

中体連夏季大会では、改心のガッツポーズもあれば、敗れて流した涙もありました。最後までやり通した3年生は、それだけで価値があります。よくがんばりました。

今年、日本のみならず中国、韓国などでも大ヒットしている劇場版アニメーション映画と言えば？『THE FIRST SLAM DUNK』。私はまだ映画を観ていませんが、マンガからいろいろなことを教えてもらった気がします。「人は変わることができる」「敗北や壁を乗り越えることで人は強くなる」など…。

また、心に響く数々の名言。

なんと言っても有名なのは、安西先生の「あきらめたらそこで試合終了ですよ」です。

天才桜木花道には、「俺に今できることをやるよ！やってみよう！」「基本が大事だろ？ゴリ」なってセリフがあります。うまくなるため、1週間に20000本のシュート練習をした彼は、天才ではなく、まちががなく努力の人です！！

4月20日、1年4組の学級通信には「ドラえもん」が登場していて、「毎日の小さな努力の積み重ねが、歴史を作っていくんだよ!!」と述べています。

5月19日、アカシア3組の学級通信には、「学ぶ→復習・繰り返し→確認」という勉強法について書かれています。

5月25日、3年1組の学級通信には、「叱られること・失敗することは成長の証」という話の中で、はだしのゲンの名言として「麦は踏まれて強くなる」が紹介されています。

この夏休み、3年生のみなさんにとっては、受験に向けて、勉強が重要な生活の柱になってきます。1・2年生のみなさんも、懇談会で配られる通知票の内容や懇談会の話から、1学期の学びを振り返り、夏休みの生活の中に勉強を位置づけてほしいと思います。

マンガ『SLAM DUNK』や「ドラえもん」が教えてくれる、基本の大切さ、基礎練習の大切さ、小さな努力の積み重ねを考えると、この夏休みはこれまでの復習を通して土台となる基礎力をしっかり身につける期間と言えます。

そうはいつでも暑さでぐうたらしちゃうのが人間です。3年生は夏休み前半、自主学習用に教室が開放されるので、学校で集中して学習をしてみてもいいでしょうか？

また、市の図書館に行って、環境を変えて集中して学習するということもあります。

主体的に学習計画を立て、まずは1歩を踏み出してみましょ。自分でやると決めて1歩目を踏み出さなければ、何も変わらないので。

部活動やクラブ活動等に所属している1,2年生は、練習や試合・発表等を通して、心と身体を鍛え、技能を高めてください。

でも、せっかくの夏休みなので、本を読んだり、料理を作ったり、魚を釣ったり、キャンプをしたり、地域で開催されるおもしろそうな講座に参加したり、‘調べ学習コンクール’のように興味・関心のあることをじっくり調べたりする、そんな自分の時間も大切にしてほしいなと思います。私は買ったままになっている本を3冊以上読みます。

最後にお願いを1つ。

自転車に乗るときはヘルメットをかぶり、特に交差点では確実に一時停止をして、交通事故には十分に注意してください！くれぐれも交通事故にあわないよう注意を！！

それでは、2学期初日に、元気に会いましょ。

充実した夏休みにするために

～梅雨明け後、熱中症には充分注意しよう！～

- 既に学校から「夏休みの生活について」が配布されています。内容は、
① 学習の充実 ② 家族の一員として ③ きまりを守って ④ 健康や安全に気を付けて ⑤ その他について書かれています。また、中叡生徒指導連絡協議会からも「児童・生徒のみなさんへ 守ってほしいこと」が配付されています。どれも大事な内容ですので、もう一度よく読んで充実した夏休みにしましょ。
- 今年はここまですぐに何日も真夏日も数え、暑い夏が続くようです。コロナ禍であった昨年と違い、身体も慣れていませんので、くれぐれも無理のない生活を心がけ、**熱中症にも十分注意**するなど、健康に過ごしてください。
- 観光地である茅野市では、夏休みを中心に県外車の入り込みが激しくなります。最近の事案を見ると、こちらがどんなに気を付けていても突っ込んで来る車もあるようです。慣れた道だから大丈夫と思わず、いつも以上に**交通安全**に気を付けましょ。特に、**自転車に乗るときは必ずヘルメットの着用**し、交通ルールを守って運転するようにしましょ。
- 便利なインターネットの世界には、危険もたくさんあります。特に**SNS**に関する**トラブル**は身近な問題です。詳しく見ていくと、被害をうけた子どもが使っていたものの89%がスマホだそうです。スマホには、子どもが利用する際に利用できるフィルタリング等があるのですが、驚いたことに契約当時からフィルタリング等の子どもを守る機能を一切利用していないケースが85%もあるそうです。是非、夏休み中に**フィルタリング等の確認**をするとともに、スマホ利用についてお子さんと**ルールの見直し**をお願いいたします。
- 新型コロナウイルス感染症が5類に移行されたことから、様々なイベントがコロナ禍前と同様に実施されるようになってきました。8月5日には「茅野どんぱん」も戻ってくるようです。地域にとっても久しぶりの「お祭り」ですので、子どもたちが参加をする際には、連絡方法や帰宅時間を約束するなど、**安全に参加**できるようご家庭でもご指導下さい。



熱中症注意

危険予防!

3つの熱中症予防を実施しよう

- 1 水分・塩分補給
- 2 適度な休憩
- 3 日よけ対策

○平日 8:10~16:45	長峰中学校 72-4108 (日直職員が対応いたします。)
○平日時間外 ○土日・休日 ○学校リフレッシュウィーク(8/10~16)	学校に職員が不在となります。連絡は、 市役所 72-2101 (代表) へお願いします。 時間外は市役所日直から学校教育課に連絡が行きます。

生徒の健康に関すること、スクールソーシャルワーカー (SSW)、スクールカウンセラー (SC) への相談等ご希望がありましたら、お気軽に学校までご連絡をお願いします。また、「育ちあいの」(市役所 6 階こども課内) へ相談は随時行えます。ぜひ、ご利用ください。(Tel: 72-2101 内線 615)

茅野市立長峰中学校
担当 藤澤 幹彦 (教頭)
住所 〒391-0013
茅野市宮川 11288
電話 72-4108 FAX 72-4109